

Jean F. Dubousset (1936-2025)



Profesor Emérito de la Université René Descartes, París
Miembro de la Académie Nationale de Médecine, Francia
Miembro de la Académie de Chirurgie, Francia

Con profundo pesar, anunciamos el fallecimiento del Dr. Jean F. Dubousset, eminentísimo profesor de Ortopedia y Traumatología, que partió de este mundo el 4 de mayo de 2025 en la ciudad de París, Francia, a los 88 años de edad, rodeado de su amada familia y amigos. Su legado profesional, su calidez humana y su compromiso inquebrantable con sus pacientes lo convierten en una figura inolvidable y un modelo a seguir en el campo de la medicina.

Nacido en Montferrand, Auvergne, Francia, el 16 de noviembre de 1936, el Dr. Dubousset dedicó su vida a la medicina, especializándose en cirugía ortopédica, un campo en el cual se destacó por su excepcional destreza técnica y un profundo conocimiento. Su figura se iluminó aún más al revolucionar los tratamientos de las deformidades de columna en niños y adolescentes. A través de su trabajo pionero, desarrolló innovadoras técnicas que no solo mejoraron los resultados clínicos, sino que también ofrecieron esperanza a innumerables jóvenes pacientes y a sus familias.

Personalmente, tuve el honor de trabajar junto al Dr. Dubousset en el Hospital Saint-Vincent-de-Paul, en París, de 1982 a 1990. Fue una época que transformó mi comprensión de la ortopedia, ya que aprendí de su excepcional habilidad quirúrgica y su capacidad para conectar con cada paciente de manera única. Su enfoque integral en el cuidado del paciente, combinando técnica y compasión, ha sido un faro de inspiración.

El Dr. Dubousset, junto con el Profesor Yves Cotrel, fueron reconocidos internacionalmente por su trabajo en escoliosis y otras deformidades de la columna. Desarrolló técnicas quirúrgicas pioneras que no solo abordaron las deformidades desde un punto de vista técnico, sino que también garantizaron la mejor calidad de vida posible para sus jóvenes pacientes. Su enfoque innovador y su dedicación inquebrantable a la investigación permitieron que muchos niños y adolescentes recuperen su salud y, en muchos casos, su autoestima.

Más allá de su práctica clínica, fue un dedicado profesor que impartió su vasta experiencia a generaciones de médicos en formación por todo el mundo. A sus alumnos, les transmitió la pasión por la ortopedia y la importancia del cuidado compasivo hacia los pacientes. Su compromiso con la enseñanza dejó una huella imborrable en muchos, instándolos a seguir el ejemplo de integridad y dedicación que él mismo cultivó a lo largo de su vida.

Pasó un año trabajando en los Estados Unidos, en Miami y en Texas, aportando sus conocimientos en ortopedia infantil y neuroortopedia.

Dr. ARMANDO E. ORELLANO • orequick@gmail.com  <https://orcid.org/0009-0000-9885-2153>

Cómo citar este artículo: Orellano AE. Obituario. Jean F. Dubousset (1936-2025). *Rev Asoc Argent Ortop Traumatol* 2025;90(3):304-305. <https://doi.org/10.15417/issn.1852-7434.2025.90.3.2166>

Gran amigo de nuestro País, al que vino en varias oportunidades. Su espíritu inquieto lo llevó a nuestra Patagonia para estudiar por qué los pingüinos no desarrollan escoliosis.

El Dr. Dubousset también fue un firme defensor de la investigación en ortopedia, participando activamente en múltiples conferencias y publicaciones científicas. Sus contribuciones han sido esenciales para el avance en el tratamiento de deformidades esqueléticas, y muchos de sus descubrimientos siguen influyendo en las prácticas actuales.

Su *curriculum vitae* es tan extenso que no es posible encuadrarlo dentro de este recordatorio.

Fuera de su carrera, era un ser humano ejemplar. Su bondad, generosidad y empatía fueron cualidades que trascendieron el ámbito profesional. Siempre dispuesto a escuchar y ayudar, dejó una marca indeleble en quienes tuvieron el privilegio de conocerlo.

El Dr. Jean F. Dubousset nos deja un legado de dedicación, amor por la medicina y un profundo respeto por la dignidad humana. Su influencia perdurará en la vida de muchos que, gracias a sus esfuerzos, han encontrado un camino hacia la salud y el bienestar. Su memoria continuará viva en todos aquellos que se inspiraron en su vida y en su obra.

Descanse en paz, querido Jean. Su legado permanecerá vivo en la comunidad médica en general y en los cirujanos ortopedistas de todo el mundo, en sus pacientes y en las vidas que transformó.

*Dr. Armando E. Orellano
Exmédico del Servicio de Ortopedia y Traumatología,
Hospital General de Niños "Pedro de Elizalde",
Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina*